

FDP Schöneck

ANTRAG NEUKONZEPTIONIERUNG DER KINDERTAGESPFLEGE

07.04.2021

Die FDP-Fraktion stellt zur Sitzung der Gemeindevorstand am 22. April 2021 den folgenden Antrag:

Der Gemeindevorstand wird beauftragt, in Zusammenarbeit mit dem zuständigen örtlichen Jugendhilfeträger eine Neukonzeptionierung der Kindertagespflege in Schöneck mit dem Ziel vorzunehmen, der Kindertagespflege als Ergänzung zu den anderen bestehenden Betreuungsformen künftig wieder einen größeren Stellenwert in der Kinderbetreuung zu verschaffen, den Bereich nach Möglichkeit auch für eine höhere Altersgruppe der Kinder mit Betreuungsbedarf auszubauen und diese Betreuungsform sowohl für Familien als auch für potentielles Kindertagespflegepersonal möglichst attraktiv auszugestalten.

Begründung:

Schöneck gehörte in der Vergangenheit im Bereich der Kindertagespflege zu den führenden Kommunen im Main-Kinzig-Kreis. Zwischenzeitlich führt der Kindertagespflegebereich in Schöneck nur noch ein Nischendasein. Obwohl der Anstieg der bürokratischen Anforderungen an das Kindertagespflegepersonal und die zu schaffenden häuslichen Voraussetzungen überall ein Grund für einen Rückgang des Kindertagespflegeangebots sein könnten, gelingt es in anderen Kommunen, das entsprechende Angebot nicht nur stabil zu halten, sondern es sogar auszubauen und durch innovative Maßnahmen seine Attraktivität zu erhöhen.

Besonders Familien mit jüngeren Kindern bietet die Kindertagespflege nicht nur eine Alternative zur herkömmlichen Kitabetreuung. Sie bietet ihr gegenüber auch einige Vorteile: oftmals flexiblere Betreuungszeiten, eine private und häusliche Atmosphäre, kleine Gruppen und die individuelle Betreuung und Förderung durch eine feste Bezugsperson. Selbst für Eltern von Grundschulkinder kann diese Betreuungsform - dann

mit Schwerpunktsetzung auf eine nachmittägliche Betreuung - als Alternative zu Ganztagsmodellen an den Grundschulen oder dem Hort attraktiv sein. Denkbar ist hier das Angebot eines Mittagessens, einer Hausaufgabenbetreuung und die individuelle und persönliche Befassung am Nachmittag auch mit größeren Kindern. Hier kommt auch der Einsatz bspw. rüstiger SeniorInnen in Frage, die sich aufgrund ihrer zeitlichen Möglichkeiten im Kinderbetreuungsbereich gerne betätigen würden.

Kommunen in der näheren Umgebung gehen mittlerweile vielfach neue Wege, um den Kindertagespflegebereich attraktiver, verlässlicher und innovativer zu gestalten und ihn so als feste Größe im Kinderbetreuungsbereich zu halten oder neu aufzustellen. Ein Beispiel findet sich in Bruchköbel, wo gerade kürzlich eine sog. Vertretungswohnung seitens der Stadt zur Verfügung gestellt wurde, um den Eltern mehr Zuverlässigkeit bei den Betreuungszeiten, bzw. im Krankheitsfalle einer Tagesmutter zu bieten.

Eine gut ausgebauten, qualitativ hochwertige und zuverlässige Kindertagespflege ergänzt bestehende Betreuungsangebote nicht nur, sie nimmt an maßgeblichen Stellen auch den Druck von der Kommune, den bestehenden Rechtsanspruch auf Betreuung durch eigene bauliche und personelle Maßnahmen umzusetzen. In jedem Falle macht sie eine Gemeinde für Familien attraktiver.

Anke Pfeil
Vorsitzende der FDP-Fraktion